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П А Р Т И Й Н А Я Ж И З Н Ь 

Затронутая в « П р а в -
I (6 м а я 1970 года) 
облема: каким быть 
ртийному контролю в 
повиях новой экономи
кой: политики особенно 
жна и своевременна 
я такого крупного пред-
и я т и я . ' к а к наш комби-
*Г"Сейчас каждый" ме-
Ц работы вносит п о -
авки в экономические 
жазател 'и предприятия , 
гучшение которых до-
игается за счет повы-
енного внимания к ка-
жтву продукции, эконо-
ни ресурсов производ-
ва, внедрению новой 
!хники. Б ы л о бы, однако , 
|блуждением. считать, 
| м ш , конца использу-
^ ^ ^ П з с е возможности 
| Щ ! т и я производства . 
Щ д о конца и не везде, 
от т у т - т о в полный г о -
ос призваны з а я в и т ь о 
сбе комиссии па .ртийно-
D КОНТРОЛЯ. 

! Партийные - организа -
ии цехов накопили в 
том деле определенный 
JJb jyработы. В 1969 г о -
у действовало сорок де-
ять комиссий, в состав 
оторых входило 282 ч е -
.онека из числа наиболее 
(ктивных, хорошо знаю-
цих специфику своего 
'роизводства тружени
к е . ; Кдм и с о и и были соз-
^ й в " с учетом местных 
условий и в а ж н о с т и за
дач, которые п р е ж д е в с е 
го решал цех или участок . 
В основном работа ко
миссии велась п о трем 
направлениям: осуще
ствлялся контроль з а к а 
чеством продукции п р о 
слеживалось выполнение 
эщнрмйческих требова
на!, хозяйская з абота 

1сь в деле в ы -
элнения планов техпро-

гресса. 

Заботясь об эффектив -
юсте контроля, коммунп-

7». ; использовали н а 
рлктике различные фор

мы участия в цеховых д е 
лах. - Анализ качествен
ных показателей работы 
цеха, проверка организа
ционно-технических м е 

роприятий, заслушивание 
мастеров, старших рабо
чих и начальников уча
стков, изучение причин 
выхода б р а к а , различных 
производственных потерь, 
составление перспектив
а х А Л а н о в с учетом м н е 
ния общественных орга
низаций, отчетность, г л а 
сность, у ч а с т и е ' в о б о б щ е 
нии опыта — все это д а 
леко не полный перечень 
отлично з а р е к о м е н д о в а в 
ших себя на практике 
форм работы партийных 
комиссий. Почти всегда 
успех деятельности к о 
м и с с и и о п р е д е л я л с я 
т е м , ч т о осуществление 
контроля, проводилось в 
хорошем деловом контак
те . ^ х о з я й с т в е н н ы м и р а -

• ботинками. Т а к было в 
третьем листопрокатном, 
доменном, первом листо
прокатном, о б ж и м н о м ц е -

Т й х и в ряде других . 
Так было в прошлом 

году в о многих цехах. 
Но, к с о ж а л е н и ю , н е в с е 
г д а н а б л ю д а е т с я в этом. 
А н а л и з работы новых ко
миссий партийного конт
роля свидетельствует о 
т о м , ч т о этот действи
тельно мощный рычаг п о 
вышения эффективности 
производства т о л ь к о -
только начинает прихо
дить в движение , хотя с 
момента ввода е г о в д е й 
ствие прошло уже два 

месяца . Н а наш взгляд , 
первопричиной такого 
т о р м о ж е н и я является то, 
что многие председатели 
комиссий слабо представ
ляют сферу своей дея
тельности и круг обязан
ностей, во-первых, и, во-
вторых, партбюро от слу
чая к случаю спрашивает 
с председателей . 

П а р т и й н а я организа
ция цеха ремонта про
мышленных печей имеет 
свой стиль работы. Одна
ко в вопросах партийного 
контроля за деятельно
стью администрации она 
м а л о чем отличается от 
тех п а р т о р г а н и з а ц и й , где 
эта работа в зачаточном 
состоянии. В протоколах 
отчетно-выборного собра
ния коммунистов есть", 
правда , упоминание о 
том, что здесь созданы 
две комиссии, п р и з в а н - ' 
ные контролировать каче 
ство выполняемых рабог 
и экономическую деятель 
ность администрации , что 

ловки отличной ' работы 
цеха всегда есть место 
р а з н о х а р а к т е р н ы м произ-. 
водственным «огрехам». 
К а к известно, общий по
к а з а т е л ь работы цеха 
с к л а д ы в а е т с я из показа
телей труда бригад , уча
стков и т. д. И не секрет, 
что не к а ж д о й бригаде 
изо дня в день удается 
с р а б о т а т ь одинаково . Ко
миссиям поэтому в а ж н о 
изучить не только опыт 
лучшей бригады, но и 
стремиться найти какие-
то закономерности в не
достатках . Систематизи
руя ах, комиссии могуг 
найти правильные полез
ные решения, сделать 
серьезные обобщения . И 
нет сомнения в том, что 
а д м и н и с т р а ц и я отнесет
ся к рекомендациям ко
миссии, к а к подобает , 
сделает все необходимое 
со своей стороны. 

Некоторые секретари 
партийных организаций 
сетуют на отсутствие еди-

ЭКОНОМИЧЕСКАЯ 
ЭФФЕКТИВНОСТЬ 
ПРОИЗВОДСТВА 

К о н т р о л ю — 
максимальную 
действенность 

входят и состав комис
сий семь человек и руко
водят ими коммунисты 
М. Габов и Ф. М у х а м е д -
зянов . Но д а л ь ш е этого 
упоминания нет ничего, 
никаких практических 
дел. 

Д е л о , нам к а ж е т с я , в 
том, что этот год для кол
лектива цеха выдался 
особенно удачным. В са
мом н а ч а л е б и л з а л о ж е н 
нужный ритм, темп взят 
большой. Известно , что 
это принесло коллективу 
большие успехи: ему вру
чены Красное з н а м я за 
отличные показатели в 
ленинском социалистиче
ском соревновании (оста
лось в коллективе на веч
ное хранение) и Красное 
знамя за результаты, 
достигнутые в марте . Не
д а в н о здесь произошло 
большое радостное собы
тие: ремонтники произве
ли за рекордное время 
капитальный ремонт мар
теновской печи. 

К а з а л о с ь бы, что же 
контролировать , когда 
дела идут хорошо. Когда 
с планом туго — недо
статки видны, они л е ж а т 
па поверхности. Комис
сиям партийного контро
ля есть тут где развер 
нуться, показать свою де
ловитость. Ну, а если 
трудности не преподно
сятся, так сказать , на 
блюдечке — создается 
впечатление благополу
чия, и комиссии поэтому 
бездействуют. 

Н о ведь д а ж е и при ус-

ной системы работы ко
миссий; на ю , что не г 
подробных, обстоятель
ных инструкции, не про
водятся семинары с пред
седателями комиссий пар
тийного контроля и т. д . 
Н о попытка за счет толь
ко «объективных причин» 
о п р а в д а т ь бездействие 
комиссии дает примерно 
такой ж е эффект , как 
о д е ж д а д л я короля из 
известной с к а з к и — 
сколько ни о п р а в д ы в а й 
«причинами» бездействие 
контроля , он все ж е без
действует, он «голый». 
Конечно, в какой-то мере 
отсутствие д е т а л ь н о раз 
работанных установок на 
основе опыта работы луч
шей комиссии, других ре
комендаций (практиче
ских) отрицательно ска
зывается на активности 
контроля . 

Н о главные причины 
малоэффективной дея
тельности комиссий вовсе 
не в этом. П а р т о г р а н и з а -
ции вольны сами д у м а т ь 
над тем, какие комиссии 
им создавать , они реша
ют и вопрос, н у ж н ы ли 
они вообще. Все д е л о в 
местных условиях. Фор
мы работы диктуются ус
ловиями . Значит надо 
просто вникать в эти ус
ловия , д у м а т ь , искать , 
ошибаться и еще раз ис
кать . И при этом регу
лярно . Серьезную музыку 
понимает тот, кто ее слу
шает , а не тот, кто к ней 
или безразличен , или, не 
понимая ее, ищет причи

ны, но только не. в самом 
себе. 

Контроль тогда стано
вится великой силой, ког
да за интересы производ
ства борются не только 
члены комиссии, а к а ж 
дый труженик . О б р а т и м 
ся опять-таки к цеху ре
монта промышленных пе
чей. Некоторые каменщи
ки или звеньевые недо
бросовестно проводят вы
борку огнеупоров, стара
ются как , можно меньше 
употреблять д л я к л а д к и 
кирпич уже бывший в 
употреблении, стремятся 
использовать новые огне
упоры. Потому что с но
выми возни меньше. А 
это делает ремонт печи 
дороже . Тонна старого 
кирпича стоит д в а д ц а т ь 
рублей, нового — шесть
десят. И подобных фак
тов м о ж н о привести не
мало. А комиссии в цехе 
еще не приступили к де
лу. 

В партийных организа 
циях первого мартенов
ского цеха и . цеха под
вижного состава Ж Д Т 
комиссии партийного кон
т р о л я в какой-то степени 
активны. З д е с ь чувству
ется, что комиссии парт-
контроля вникают в сло-
жцейшие цеховые проб
лемы. 

В цехе подвижного со
става, например , н а б л ю 
дается несоответствие ро
ста з а р а б о т н о й платы с 
ростом производительно
сти т р у д а . Комиссия , воз
г л а в л я е м а я И. Битко, го
товит сейчас по этому 
вопросу собрание т р у ж е 
ников, которое планиру
ется на июль. -

Готовит собрание и 
комиссия при парторга 
низации первого марте
новского. Оно состоится 
в июле. Его тема — ос
воение новой техники 
Члены комиссии прово 
дят сейчас специальные 
рейды по механизации 
ручных работ. 

Комиссии, как видим, 
работают . Н о дело-то все 
в том, что их деятель
ность н а п р а в л е н а пока 
только на то, чтобы под
готовить собрание , снаб
дить его нужным д л я по
вестки м а т е р и а л о м . .Од
нако нельзя сводить дея
тельность комиссий толь
ко к подготовке собраний. 
Этим д о л ж н ы заниматься 
главным образом опера
тивно созданные группы, 
а комиссии, р а с п о л а г а я 
сведениями, могут лишь 
привлекаться к участию в 
подготовке собраний. 

З а д а ч а комиссии парт-
контроля в том, чтобы на 
основе глубокого анали
тического изучения той 
или иной области произ
водства , на основе выво
д о в немедленно по выяв
лении недостатков в ра
боте цеха сообщать об 
этом бюро или партсоб
ранию и затем совместно 
принимать меры к их 
устранению. 

Это особенно в а ж н о 
сейчас в связи с меро
приятиями, которые на
метили коллективы после 
обсуждения Письма Ц К 
К П С С , Совета Мини
стров С С С Р , В Ц С П С и 
Ц К В Л К С М «Об улучше
нии использования резер
вов производства и усиле
нии р е ж и м а экономии в 
народном хозяйстве» . 

В. К У М А Л И Н , 

И Д Е Т З А Л И В К А Ч У Г У Н А . 

Ф о т о I I . Н е с т е р е н к о . 

П р о с т о , 
э ф ф е к т и в н о 

Внешне на адъюстаже стана 4500 за нос 
ледний год ничего не изменилось. Работают 
в основном те ж е люди. Применяют они 
такие же механизмы и приспособления. Од
нако в прошлом году вовремя отправить 
продукцию з а к а з ч и к у было труднее, чем в 
этом. Во всех б р и г а д а х стали редкими про
стои вагонов прямого п а р к а . Как же крано
вым бригадам удалось добиться этого? 

Участки, на которых зачищается металл, 
рассредоточены по всему адъюстажу. Д о ны
нешнего года готовый к отправке металл 
оставался на месте после обработки. Когда 
приходили вагоны, подкрановому рабочему 
приходилось собирать металл со всего про
лета, а на это уходило очень много времени. 

Бригадир одной из крановых бригад Ана
толий Александрович Епишкин решил соби
рать металл не во время погрузки, а зара
нее и укладывать его партиями, предназна
ченными определенным заказчикам вдоль 
железнодорожных путей. Метод оказался ре
зультативным. Времени на погрузку металла 
в вагоны стало уходить меньше. 

В феврале для изучения опыта крановой 
бригады на адъюстаже б ы л а создана школа 
передовых методов труда. В нее было на
правлено девять бригадиров. Анатолий Алек
сандрович Епишкин, назначенный руководи
телем этой школы, полтора месяца учил их 
по-новому организовывать отправку металла. 
Передовые методы работы помогал освоить 
и начальник смены Алексей Кириллович Пу
ня, который исполнял в школе обязанности 
консультанта. 

— Труда мы сейчас затрачиваем меньше,— 
говорит закончивший школу Виталий Ана
тольевич Члёк, — а сделать успеваем боль
ше. 

Слова Виталия Анатольевича подтвержда
ет статистика. План отгрузки металла брига
ды выполняют на 110—120 процентов, про
стои вагонов сократились на одну треть, зна
чительно уменьшилось число крановых опе
раций. * 

Н. МАРКОВ". 

ИЗ ПЕРЕДОВОГО ОПЫТА 


